



Super-nota

Nombre del Alumno: Anayeli Pérez Ordoñez

Nombre del tema: Acciones Esenciales de Seguridad del Paciente con enfoque en la Calidad de la Atención de Enfermería.

Parcial: 1ro.

Nombre de la Materia: Calidad en los Servicios de Enfermería

Nombre del profesor: Mariano Walberto Balcázar Velasco

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 8vo.

Pichucalco, Chis; a 15 de marzo del 2025

ACCIONES ESENCIALES DE SEGURIDAD DEL PACIENTE

CON ENFOQUÉ EN

LA CALIDAD DE LA ATENCIÓN DE ENFERMERÍA

ACCIONES ESENCIALES DE SEGURIDAD DEL PACIENTE

Las acciones esenciales de seguridad del paciente son prácticas clave para garantizar que los pacientes reciban atención segura y efectiva. Estas acciones están relacionadas con la prevención de errores y la promoción de prácticas que mejoren los resultados de la atención.

Con un enfoque en la calidad de la atención de enfermería, es fundamental que los profesionales de la salud trabajen en conjunto para mejorar la seguridad en el entorno hospitalario.



¿QUÉ SON LAS AESP?

Barreras de seguridad que mitigan las consecuencias de los actos inseguros; garantizan una atención limpia, libre de errores; simplifican los procesos y mejoran la comunicación entre los profesionales de la salud.

Identificación correcta del paciente

Verificar la identidad del paciente utilizando al menos dos identificadores (nombre completo, número de registro, fecha de nacimiento, etc.) antes de realizar cualquier intervención, procedimiento o administración de medicamentos.

- Impacto en la calidad: Prevenir errores médicos relacionados con la identificación incorrecta de pacientes.



Comunicación eficaz

Fomentar la comunicación clara y continua entre el equipo de atención, el paciente y sus familiares. Esto incluye la correcta entrega de informes de pacientes entre turnos de enfermería (paso de guardia). Mejora la coordinación entre los profesionales de salud, reduce los errores de medicación y aumenta la satisfacción del paciente.



Seguridad en el Proceso de Medicación

- Señalizar y separar los medicamentos de alto riesgo (citotóxicos, radiofármacos, insulinas, anticoagulantes y electrolitos concentrados) y medicamentos con aspecto y nombre parecido (LASA).
- Realización y documentación de la doble verificación antes de preparación y administración de, al menos los medicamentos de alto riesgo y, corroborar la presencia de alergias.



Seguridad en los procedimientos

Reforzar las prácticas de seguridad ya aceptadas internacionalmente y reducir los eventos adversos para evitar la presencia de eventos centinela derivados de la práctica quirúrgica y procedimientos de alto riesgo fuera del quirófano.

- Establecer políticas para el marcado quirúrgico.
- Implementación de la Lista de Verificación para la Seguridad de la Cirugía considerando sus fases y tiempo fuera: antes de la inducción a la anestesia, antes de la incisión quirúrgica y; antes de que el paciente salga de la sala de quirófano.



ACCIONES ESENCIALES DE SEGURIDAD DEL PACIENTE

CON ENFOQUÉ EN

LA CALIDAD DE LA ATENCIÓN DE ENFERMERÍA

Reducción del riesgo de Infecciones Asociadas a la Atención de la Salud (IAAS)

Coadyuvar a reducir las IAAS, a través de la implementación de un programa integral de higiene de manos durante el proceso de atención. El Programa Integral de Higiene de Manos debe contener:

- Cronograma de capacitación continua.
- Gestión oportuna de los insumos y equipo para la higiene de manos.
- Control de la calidad del agua.



Reducción del riesgo de daño al paciente por causa de caídas

Evaluar el riesgo de caídas de los pacientes y aplicar medidas para evitar accidentes, como el uso de barreras de seguridad o la supervisión adecuada.

Prevenir el daño al paciente asociado a las caídas en los establecimientos de atención médica del Sistema Nacional de Salud mediante la evaluación y reducción del riesgo de caídas.



Registro y análisis de eventos centinela, eventos adversos y cuasi fallas eficaz

El registro y análisis de eventos centinela, eventos adversos y cuasi fallas son elementos esenciales en la mejora de la calidad de la atención y la seguridad del paciente. Para ser efectivos, se deben utilizar herramientas apropiadas, fomentar una cultura de seguridad sin represalias, e implementar acciones correctivas y preventivas basadas en los hallazgos del análisis. Al hacerlo, se puede reducir significativamente el riesgo de daño al paciente y mejorar los resultados en el cuidado de la salud.



Cultura de seguridad del paciente

Medir la cultura de seguridad del paciente en el ámbito hospitalario, con el propósito de favorecer la toma de decisiones para establecer acciones de mejora continua del clima de seguridad en los hospitales del Sistema Nacional de Salud.

Este enfoque busca crear un ambiente en el que los profesionales de la salud estén comprometidos con la prevención de errores, la mejora continua y el bienestar del paciente, mediante la colaboración, el aprendizaje y la transparencia.



Calidad de la Atención de Enfermería



La calidad de la atención de enfermería es esencial para garantizar que los pacientes reciban cuidados seguros, efectivos y centrados en sus necesidades.



Implica un enfoque integral que combina habilidades técnicas, comunicación efectiva, trabajo en equipo y atención empática.



Asegurar la calidad en este ámbito no solo mejora los resultados de salud, sino que también aumenta la satisfacción de los pacientes y del personal de enfermería, creando un entorno de atención más eficiente y humano.

FUENTES DE INFORMACIÓN :

http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-03191995000100001

<https://www.gob.mx/issste/articulos/acciones-esenciales-para-la-seguridad-del-paciente-aesp>